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≪６月１５日（木）例会 KKRホテル 5階「瑞宝」≫ 

◎ 卓   話  「樋口季一郎について」 

田村嘉宏君 

♪本日の歌 「奉仕の理想」 

 

 

≪６月１５日（土）例会  会長幹事慰労会≫  

例 会：18 時 30 分 ～ 

場 所：大阪料理「浅井」東迎 

会 費：１５，０００円 

 

 

 

≪６月０１日（木）例会≫ 

 会員数１９名（内出席免除者数 7 名） 

 本日の出席者数８名（内出席免除者数 2 名） 

本日の出席率 ５７．１％ 

＊４月２０日（木） 

 会員数１９名（内出席免除者集７名） 

 例会出席者８名（内出席免除者数 3 名） 

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ１名  例会修正出席率 ６０％ 

 

  

 

幹事 井上善博君 

◎本日で今年度最後の例会となります。 

◎6/17(土)、会長幹事慰労会となります。 

 18 時 30 から大阪料理「浅井」東迎にて行いま

す。会費は、15，000 円です。 

◎6/22(木)、6/29(木)の例会は公休日となります。 

 

≪６月度定例理事会議事録≫ 

日 時 2023 年 6 月 1 日（木）例会後 

場 所 KKR ホテル大阪 5 階「瑞宝」 

出席者 田村、北井、表、阪田、谷口、井上 

◎６月行事予定 

6月 1日㈭ 例会・定例理事会 

6月 6日㈫ 東輪会会長幹事歓送迎会 

6月 8日㈭ 公休日 

6月 9日㈮ 金輪会 

6月 15日㈭ 例会 

6月 17日㈯ 会長幹事慰労会 

6月 22日㈭ 振替休会 

6月 29日㈭ 公休日 

① 6 月行事予定 

 例会は 6/1・6/15・6/17（会長幹事慰労会） 

② 議案 

⒈ 東大阪中央 RC と東大阪西 RC との合同例会につい

て 

・新年度における合同例会・合同事業の日程に関しては

新会長・新幹事に一任する。 

・みどり RC は夜の例会希望。 7 月または 8 月の早い

時期に提案する。（例えば納涼会） 

・話をつめて、7 月理事会で報告する。 

幹 事 報 告 



 

 

⒉ 東大阪中央RCと東大阪西RCとの共同事業の検    

討 

☆フードバンク・子供食堂支援について 

◦日程・規模・対象団体等、新会長・幹事・国内奉

仕担当者中心に 2 クラブの新担当者と      

話し合いを持つ。（6 月中に一回） 

  ◦各クラブ予算化するためには？みどり RC は間

に合うが、他の二クラブは時期的に難しい？ 

３．6/17 会長幹事慰労会について 

  ◦大阪料理「浅井」東迎（とうげい）に決定。 

3F 個室 12 人予測 

  料理￥10,000/一人予定。できるだけ多くの会員

に声をかける。 

  例会担当・親睦担当にて進行。 

⒋ 新体制にむけて 

 ◦長期欠席の方々に声をかける。小寺会員・杉森会

員・松ケ下会員・浜田会員・段会員 

  基本的には紹介者が該当会員に電話するが、会費

の請求時期でもあり、クラブに残ってもらうよう

に説得する。 

 ◦木戸新会長に方針を早く出してもらい、スローガ

ン・予算・年間行事予定表を表明し、活動計画書を

各担当者が作成する。 

⒌ その他 

 ◦山片さんの本が大阪帝塚山 RC のフレッシュロー

タリアン向けに 50 部購入頂き、在庫が残り少なく

なった。北井・井上の両会員（可能なら小寺会員も）

でご自宅を訪問し、報告する。 

  合わせて、改訂して増刷するかどうかの意見を伺

う。 

 

                             

会長 田村嘉宏君 

日本の自給率について 

2023年 3月号「ロータリーの友」≪卓話の泉より》 

 

 

日本の自給率 

武庫川団地フレンド薬局創設者 鄭 淳太様 

自給率を考える上で、まず押させておきたい数

字が、人口動態です。2021年の出生数は約 81.1

万人、22年は約 77.1万人（見通し）と、ここ数

年最少を更新しています。一方、死亡数は、21年

は約 143万人で 20年より約 6万人増加し、出生

数と死亡数の差である自動増減数は約 62万人の

人口減少となりました。 

 続いて知っておきたい自給率は、日本の電力エ

ネルギーについて、19年はわずか 12.1％の自給

率で、OECD36ヵ国中、35位。20年は 11.2％と減

少しています。 

電力エネルギーをつくるための原料輸入の割合が

高くなっていたところに、コロナ禍、ウクライナ

の有事により、原料である石炭、石油、天然ガス

の輸入に障害が起き、私たちの生活にますます支

障を来しています。 

 そして、人間が生きていくために必要な食料の

自給率。最も基礎的な栄養価である熱量（カロリ

ー）に着目した、カロリーベースの食料自給率

は、21年は 38％となっており、他の先進諸国と

比べても日本はとても低いです。カロリーベース

の食料自給率は、国民一人一日当たりに供給して

いる全品目の熱量の合計に占める国産の熱量の割

合を計算したものです。 

 最後は、医療品の製剤原料の自給率です。 

医療品は海外依存度が高く、ジェネリック医薬品

においては、全ての製造工程で国内生産出来る品

目は、全体のわずか 35％（18年）に過ぎませ

ん。国内の生産では、原材料費、設備費、人件費

コストが高く、収益性が確保できないことから、

諸外国に依存しています。調達先に何か起きれば

たちまち医薬品が手に入らなくなります。少なく

とも重要な医薬品の原材料は日本で製造できるよ

うにする必要があります。 

 

会 長 の時 間 （6/1） 

 



 

 

 諸問題解決のため、産学官の連携強化による、

今後の日本の底力に期待します。 

 

 

 

 

『マンションと戸建てどっちがお得？』 

表 孝典君 

◎マンションメリット 

・固定資産税が安い 

・光熱費が少なく済む 

・管理が楽（共用部の清掃は管理会社がしてくれる） 

・防犯対策が出来ている（オートロック等） 

・修繕維持管理コストが安い 

・ゴミ出しは 24 時間ＯＫ 

・室内がフラットなので、高齢者でも暮らしやすい 

・居住者同士のコミュニティが形成されやすい 

◎マンションデメリット 

・管理費、修繕積立金が毎月必要 

・大規模修繕等定期的に費用が発生する 

・騒音問題が発生しやすい 

・ペット禁止マンションある 

・最上階と外部に面している部屋は、性能が落ちる 

・北側の押入れ、サッシに冬結露が発生する 

・駐車場を利用するのにお金がかかる 

◎戸建てのメリット 

・音のトラブルが少なく、管理規約による制限がない 

・隣近所との関係が濃厚になりやすい 

・庭を造れる 

・駐車場がある 

・部屋を広くとれる 

・ペットが飼える 

・プライバシーがある 

・持主の都合で修繕工事ができる 

◎戸建てのデメリット 

・建物の維持管理にまとまった費用が必要になる 

・玄関以外の他の窓の施錠も必要等、防犯面が心配 

 

・２階建てだと階段が必要 

・大規模マンションのような共用施設がない（集会室、

キッズルーム、カラオケルーム等） 

 

 

◎結局、マンションと一戸建てどちらがトクな

の？ 

20 年間の住居費と 20 年後の資産価値を試算して

みると、一戸建てよりもマンションの方が負担が

軽いという結果になりました。それではマンショ

ンのほうがトクと言えるのでしょうか。 

「マンションと一戸建てとでは住まいとしての特

徴が大きく異なります。入居時や入居後にかかる

費用にも差がありますが、マンションの専有部分

や一戸建ての建物の維持管理にいくらお金をかけ

るかによっても負担は大きく変わります。結局の

ところ、マンションと一戸建てはどちらがトクか

というよりも、どちらが好きかで選ぶのが正しい

選択ではないでしょうか」 

どちらの住まいを選ぶにしても、それぞれのメリ

ットとデメリットを理解して、自分たちのライフ

スタイルに合う快適な家を選択するようにしたい

ものです。 

 

 

 

会員交流委員会 

◎会員のお誕生日   6月 18日    表 孝典様 

           6月 26日    村上靖平君 

◎奥様のお誕生日   6月 28日    松本博美様 

 

    

 

例会担当委員会 

（6/01） 

＊例会出席者全員からニコニコ頂きました。 

本日合計 18,000円  今年度累計 347,000円 

ニコニコ箱の報告 

卓 話 抄 録 （5/11） 

本日のお祝い 



 

 


